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SESION ORDINARIA Nº112/ 2015.-/ 

 
En Tortel, Siendo las 14.49  horas, del día 12 de Enero del 
2016, en nombre de DIOS y de los habitantes de Tortel, se 
dio inicio a la Sesión Ordinaria del Concejo Municipal, 
presidida por el Alcalde de la comuna Sr. Bernardo López 
Sierra y con la asistencia de los concejales Sres. Abel 
Becerra Saturnino Casanova Fuentes, Julio Maripillan Vidal, 
Claudio Ruiz Ayán   y Juan Ruiz Fuentes 
Actúa como Ministro de Fe, El Secretario Municipal (s) Sr. 
Rodrigo Maldonado Retamal. 
 
TABLA: 
 

- Actas se enviaron a los correos 102 y 111 
- Correspondencia recibida 
- Informaciones Alcaldia 
- Presentación OPD 
- Aprobación de presupuesto para compra de radios para 

vecinos sector Steffens.    
- Varios. 

     
 
Desarrollo.- 

Antes de comenzar la sesión quiero presentar a nuestro 
equipo Municipal  
Rodrigo Triviño en el área social y productiva de la comuna, 

es una mirada al desarrollo de las personas en el ámbito 
social, cultural y educacional, mejoramientos de las viviendas, 
lo invite a trabajar porque es una persona con experiencia en 
las políticas públicas sociales es un cargo de exclusiva 
confianza del alcalde según la ley 18.695, los cargos de 
confianza son los de Dideco y Secplan y los cargos 
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obligatorios son Control y Finanzas.  Estos son por llamado a 
concurso. 
DEL  a cargo de este departamento estará la Srta. Ema Mera 
Iñiguez ella es administrador Publico ya que Fabiola no puede 
trabajar con nosotros ahora llega Ema a trabajar, Eduardo 
Hidalgo renuncio a pesca. 
Manuel Acuña es constructor civil se contrata por urgencia 

mientras se llama a concurso publico   
Maria José Farfan está a cargo de la asistencia social desde 
mañana se hará el concurso para asumir el cargo. 
Jacinta Pizarro es administrativa apoyo Alcaldia. 

Se llamara a concurso para Director de Control Interno, 
quería presentarles a los nuevos y darles la bienvenida, 
también se encuentra con nosotros el Director de la OPD de 
la Gobernación de la provincia. 
Todos los presentados agradecen la oportunidad paras poder 
trabajar en el municipio. 
Concejal Maripillan dice bienvenidos y espero puedan hacer 
una buena labor para nuestra gente y que puedan tener las 
libertades necesarias para poder hacer su trabajo, le 
manifesté al alcalde el asunto de la Srta. Bárbara que no me 
pareció la forma en que ella se fue para mi ella era un aporte 
hizo un buen trabajo y choco con otras personas dentro del 
municipio, lamentar la salida repentina del municipio cumplo 
con decir lo que dije en la sesión del 22/12. 
Concejal Casanova dice bienvenidos la única forma de salir 

adelante es hacer las cosas bien, que se les de la autonomía 
para poder hacer bien su trabajo. 
Concejal Becerra dice bienvenidos desearles a los 

funcionarios mucho éxito, que este año sea de una buena 
gestión.      
Concejal Ruiz Fuentes dice bienvenidos, desearles suerte 

gracias por estar acá ayudando a engrandecer la comuna   
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Concejal Ruiz Ayán dice bienvenido a los profesionales 

desearles una buena estadía y ojala quedarnos con el trabajo 
como profesionales en la comuna. 
Alcalde dice yo no comparto esa opinión,  aquí se hizo 

comuna y patria con gente de acá por, lo tanto,  los 
profesionales que vienen tiene que tener respeto,  ellos 
hicieron el trabajo, hay que partir de la base del respeto, 
gracias a ellos tenemos la oportunidad porque hubo una 
visión de desarrollo distinta, hay que reconocer con respeto 
cundo se pasa a atropellar aquí  la gente reclama, hemos 
hecho las cosas de la mejor forma posible, hoy en dia se nos 
entregan las herramientas para no cometer los mismos 
errores, control interno ,está en colaboración con el desarrollo 
de nuestro pueblo y las personas necesitan un buen trato y 
este municipio no se ha caracterizado por faltas de respeto 
hubo una carta bastante acida de la Srta. Bárbara y no puede 
decir en una carta que le faltaron el respeto, el respeto se 
gana y más  si ella  es una directivo de este municipio.      
  
Humberto Marín gobernador de la Provincia Capitán Prat, 
Alcalde dice darle la bienvenida y desearle los mejores 
éxitos y vamos a tener una buena relación de trabajo 
Humberto Marín dice un saludo cordial a todos y a todas,  
realizaremos un trabajo en conjunto, estoy muy agradecido 
por este nombramiento trabaje 18 años en el Fosis, ahora en 
mi calidad de gobernador el cual es un rol político y de 
gestión, tengo buenos amigos que piensan de manera 
diferente pero igual se puede trabajar en conjunto, muchas 
gracias. 
Concejal Ruiz Ayán dice darle la bienvenida a la provincia y 
valorar que haya un nombramiento que se dilato bastante y 
por fin un gobernador y desearle que tenga una buena 
gestión. 
Concejal Becerra dice desearle éxito en la gestión nos 

habíamos quedado un poco atrás pero ahora no cabe duda 
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que con la gestión de usted saldrán otras cosas, muchas 
gracias. 
Gobernador dice mañana hay CORE y vengo para apoyar el 
proyecto es un bien que no tiene rivalidad es lo que tenemos 
que hacer y trabajarlo en conjunto. 
Alcalde dice hemos tenido grandes avances en la comuna 
hemos hecho un gran equipo se agradece su voluntad de 
trabajar en esa línea para el desarrollo del territorio. 
            

1- Aprobación de las actas 
 

102  Aprobada por unanimidad  
111 Aprobada por unanimidad 
No quedan actas pendientes. 
 
 

2- Correspondencia Recibida 
 
 OPD  solicita hora para presentarse en el concejo de 

fecha 12/01/2016 
 OBRAS HIDRAULICAS se adjunta a esta acta  
 ABEL ZURITA GANGA  debe traer propuestas que es lo 

que quiere y analizarlo en terreno. 
 CORE   convoca a trabajo de comisión para el dia 

13/01/2016 a las 15.00 en Caleta Tortel, por sistema 
energético Tortel 2016 

 
3.-Informaciones Alcaldia 

-Estuve en conversación con el Director de Obras 
hidráulicas y le manifesté el problema de la boca toma de 
la turbina y enviaron a un técnico y los equipos no sirvieron 
para arreglar el tema dentro de esta semana viene el APR 
con el mecánico de aguas Patagonia. 
-Seremi MINVU viene el equipo para hacer loteo se 
comprometieron a hacer las mediciones en febrero y 
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colocar estacas, Gabriela Retamal es la nueva seremi del 
MINVU. 
-Crisis energética, contratamos un generador con SK 
Rental por 2 meses y tendremos que devolverlo, tenemos 
combustible lo que aporto la gobernación a través de la 
ONEMI en el aeropuerto y lo otro en la turbina. 
-esta Contraloría y está viendo y fiscalizando al comité 
eléctrico, se está desarrollando un plan de instalación de 
medidores. 
- Se está generando con turbina tenemos agua por lo 
menos para un mes con respecto a lo que estamos 
generando. 
- van a venir tres profesionales a trabajar 1 kinesiólogo, y 
se verá la posibilidad de instalarlo en la posta, también 
coordinar con la teletón para la atención de los niños que 
van a la teletón.  
- vendrán profesionales del área arquitectura practicas de 
la universidad de Chile la idea es hacer tres proyectos para 
que se presenten al concejo. 
- Las plataformas comunitarias ya están en el portal son 5 
FRIL, hay que definir los lugares de cada plataforma  
- La Biblioteca ya se recibió y el centro comunitario se 
están preparando las bases para la licitación. . 
- Mejoramiento de generadores también se está licitando. 
- Informar que no tenemos profesional en el jardín infantil 
se están solicitando los curriculum y Pamela Saborido aun 
esta con Post Natal, la próxima semana llegara una 
parvulario.      
- la escuela de verano está funcionando normalmente. 
-  se organizo tema de kayak con la donación de Gilbert, se 
organizaron y están pidiendo un local, estamos viendo el 
lugar donde se van a guardar los kayak estamos viendo 
algún sitio en junquillo. 
- el nodo CORFO estuvo el encargado territorial don 
Alberto Gómez y vienen estos dias a hacer encuestas. 
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- el 29/10/2015, enviamos oficio intendente para que se 
ponga en cartera en el primer CORE y lo pongan en tabla, 
ellos quisieron venir a sesionar a Tortel en la reunion del 6 
o 7 de enero va a entrar en cartera del plenario después 
del 24. 
- reunión de comisión de infraestructura a las 15.00 horas. 
 
4.-Presentación OPD 

Agradecer el espacio que se nos brinda, solicitamos 
además disponer de espacio para visitas personalizadas. 
Dideco dice agradecer la presentación y como se 

moderniza, estamos con la voluntad para los espacios para 
los temas de proyectos externos ustedes son un insumo 
para saber donde apuntan las políticas comunales. 
Alcalde dice bienvenido Seremi de Agricultura nosotros 
siempre nos hemos preocupado de la primera infancia 
colocamos un jardín VTF es una responsabilidad tener una 
sala cuna bajo la responsabilidad del municipio,  
Me preocupa que cuando se arman estos programas, 
nosotros sabemos cuáles son nuestras necesidades  acá 
estamos bastante complicados, el estado debe entregarnos 
las herramientas. 
Gobernador dice al interior de la región existen 

particularidades  y todo lo que se haga se debe contar con 
esa particularidad hay que partir de la base de lo que ya 
esta y colaboración más que competir. 
OPD dice gracias por su tiempo. 
Seremi de Agricultura dice agradecer la invitación que 

me hicieron para venir a  la sesión del Honorable concejo  

Se adjunta presentación al Acta del Seremi 
de agricultura Sr. Horacio Velásquez 
Fernández. 
También está en esta sesión el Director Provincial de 
Conaf Sr. Claudio Manzur el cual agradece  al alcalde y a 
las organizaciones comunitarias dice no es fácil aprobar un 
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programa de 500 millones agradecer a su apoyo y a 
colocar un programa en cartera cuesta mucho y fue vital el 
apoyo de este alcalde que tiene mirada de futuro, 
comprometemos que este trabajo sea en beneficio de los 
campesinos, tecnologizar las unidades productivas en 
todos los sectores. 
Alcalde dice gracias jefe provincial todo esto va en 
beneficio de la provincia ya que se va a facilitar el trabajo 
forestal sabemos el sacrificio que es sacar la madera y las 
tecnologías son bastante caras agradecerte Claudio por 
trabajar en esta línea ya son 3 años.   Hay que involucrar 
muchísimos recursos sacar el máximo de provecho a 
nuestras áreas silvestres, Conaf acerca a la comunidad y 
las integra en el tema científico,  turístico, etc    
Gobernador dice destacar al sector agro lo primero que hay 
que destacar es que se hizo de manera participativa, 
reconocer que la sabiduría está en la ciudadanía 
Alcalde dice las autoridades se comprometen y traen 
resultados estas propuestas vienen de las necesidades del 
pueblo hoy ya hay resultados, lo importante son los 
resultados y se les agradece. 
Claudio Manzur dice me despido y agradecer quedan 2 
temas pendientes litoral de caleta Tortel y tema de 
traspaso de las maquinarias Tortel III, las maquinarias 
están todas, haremos el inventario y ahí se entregara a la 
comunidad,  es maquinaria para ser trabajada por las 
asociaciones gremiales ha demorado pero ya va.. 
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5.-Aprobación de presupuesto para compra de radios 
para vecinos sector Steffens.   

  
Se van a comprar equipos para la familia Hernández 
tenemos recursos para adquirir las radios pero tenemos 
que generar el comodato esto tiene que ser acompañado 
de un informe social dice Alcalde  
 
Se van a instaurar 2 reglamentos uno de ayuda social y el 
otro para transferencia a organizaciones. 
Por tema de transferencia porque sin reglamento no se 
podría haber entregado ninguna ayuda podemos ayudar 
pero bien, focalizar los recursos a los que más lo necesiten 
pero en forma transparente se pasara al concejo para que 
se analice dice Rodrigo Triviño.  
Tiene que haber un programa de ayudas sociales y hay 
que hacerlo 
Se pedirá a contraloría una capacitación Dideco sobre 
ayudas sociales. 
Hay que fortalecer lo que había cada programa que este en 
Dideco todo tiene que estar en papel con los objetivos, 
costos y en forma ordenada, no podemos actuar si no 
tenemos los documentos. 
Concejal Maripillan dice cuando yo entre al concejo se 
me ocurrió y plantie sin saberlo esto mismo y es 
gratificante saber que no estaba tan equivocado. 
 Para las radios necesitamos 3 cotizaciones como mínimo 
y debería ser instalado con garantía dice Concejal Ruiz 
Ayán.   
Concejal Maripillan dice ayuda con radio al poblador 
Florencio arriagada el estuvo tirado en su campo se 
debiera tomar como una solicitud de concejo. 
Rodrigo Triviño dice la situación de don Florencio hay 
que ver la posibilidad de visitarlo es importante humanizar 
las entregas que estamos dando. 
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Alcalde dice se recibirán las tres cotizaciones y el 22 
aprobar el comodato. 

  
6.-Varios. 
 
Concejal Ruiz Ayán dice ver la posibilidad de colocar en 
la rotonda una prohibición de estacionamiento de camiones 
de alto tonelaje colocar letrero  
Alcalde dice ok 
Concejal Ruiz Ayán el muelle de playa ancha usted dijo 

que se iba a licitar, que paso con la feria campesina. 
 Alcalde dice hay que notificar a Benedicto Vidal el 

desalojo del terreno hay que seguir lo del acuerdo 
anterior. 

 Concejal Ruiz Ayán dice  el compromiso con don 
Ricardo Vargas para aportar el con el tema del agua 
ellos necesitan que se les cambie el panel solar al otro 
lado dice Alcalde  

 Además dice el comité de vivienda en que está en que la 
contraloría objeto las bases de contratación de la obra 
dice el Alcalde se tiene que sacar estas observaciones el 
Serviu y el lunes se reunirá con la contralora y se 
revisara. 

 También consulto por la entrega de canastas quiero ver 
la nomina. 

 Concejal Casanova consulta a cuantos contratistas 

llamo a licitación privada con el trabajo que le dio a Hugo 
Morales., el es su familiar directo 

 Alcalde dice lo busco Eladio Saldivia para la 

construcción de emergencia, el era el encargado de 
buscar al contratista y no se a cuantos habrá contactado 
y no es familiar directo el es el sobrino de mi señora 
también me gustaría que se fiscalice si el trabajo se 
cumplió, acá siempre vamos a tener dificultades con la 
consanguineidad 
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 Concejal Ruiz Fuentes dice aseo de la rotonda a quien 

le corresponde los fines de semana ya que no hay nadie 
que se encargue de limpiar los basureros. 

 Alcalde dice obras está viendo los escombros que dejo 

la constructora.  
 Concejal Ruiz Fuentes dice el poco compromiso, la 

otra vez había dos peldaños rotos y pasaron como 
pudieron y nadie avisa. 

 Concejal Becerra dice que paso con la situación de la 
casa de Rafael Flores, también de los profesionales de 
Santiago. 

 Alcalde dice se corto la contratación pero estamos 
viendo los valores la idea es permanecer con 1 en 
transparencia de acuerdo a los temas del municipio.  

 Concejal Maripillan dice yo nunca estuve de acuerdo 
con ese gasto innecesario.  

 Rodrigo Triviño dice hasta 500UTM no es necesario 

consultar al concejo. 
 Concejal Maripillan consulta cuando se van a hacer los 

convenios. 
 Alcalde dice ya se están fabricando. 
 Se hicieron unos cambios hay una diferencia en el que 

entra por primera vez. 
 Rodrigo Triviño dice los honorarios van a ser 

evaluados en el mes de noviembre también se refleja la 
responsabilidad civil, se ven las vacaciones y permisos y 
cada permiso cuenta por cada director de departamento. 

 Concejal Becerra dice el concejo puede citar a un 

director a rendir. 
 Alcalde lee decreto Alcaldicio de subrogancia del arcadle 

dice primero el Director de Desarrollo comunitario, 
Segundo el Director Secplan y Tercero el Secretario 
municipal.  

 Los Directores también tienen facultades de resolver. 
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 Concejal Maripillan dice la gente que trabaja para la Isla 
de los Muertos porque no se le pide a la empresa hacer 
un camino 

 Alcalde dice es un tramo de ingreso al cementerio se vio 
un presupuesto para obras para que vean materiales 
madera. 

 
 
Se termina la sesión a las 19.50 Horas. 
 


